

## L'Opium en Chine

---

A ceux qui croient encore à la sincérité du gouvernement chinois dans la lutte qu'il a engagée contre l'opium, nous nous permettons de recommander l'information suivante publiée par le *North China Herald* :

« Le ministre de Grande-Bretagne à Pékin, dit ce journal, a envoyé au gouvernement chinois une dépêche dans laquelle il se plaint de la lenteur avec laquelle la suppression de l'opium s'effectue dans les diverses provinces. Il déclare que d'après les rapports des consuls anglais des divers ports a traité, la consommation de l'opium, au lieu de diminuer, a augmenté dans ces derniers temps. Ce fait, dit-il, est évidemment dû à la mollesse avec laquelle les règlements sur l'opium sont appliqués par les autorités provinciales. Il ajoute que, si la Chine ne peut abolir le commerce de l'opium dans un délai de dix ans, le gouvernement chinois sera invité à payer une indemnité au gouvernement des Indes pour les pertes subies par celui-ci du fait de la réduction de l'exportation de l'opium des Indes en Chine. Le ministre britannique fait remarquer, en outre, que les relations entre la Chine et la Grande-Bretagne s'en trouveront naturellement altérées.

« La dépêche du ministère britannique a été présentée à l'impératrice douairière par le Grand Conseil. Après avoir pris connaissance de la dépêche, l'impératrice a immédiatement fait venir les commissaires impériaux pour la prohibition de l'opium et les a sévèrement réprimandés en leur demandant des explications. Après l'audience, les commissaires ont tenu avec les membres du Grand Conseil une grande réunion au cours de laquelle il a été décidé que la